

*Reality of Aid.* Divers membres de la communauté des ONG ont organisé des campagnes auprès des groupes qu'ils représentent en vue de l'envoi au ministre des Finances, chaque année avant le budget, de cartes postales et de lettres pour s'opposer à de nouvelles réductions de l'APD. Certaines ONG ont également présenté des mémoires sur ce thème à des comités parlementaires. Des organisations aussi différentes qu'OXFAM-Canada, Vision mondiale Canada, la Coalition inter-églises sur l'Afrique et le Manitoba Council for International Co-operation ont toutes signalé des mesures de ce genre.

Une foule de mesures formelles et informelles de promotion ont été prises en vue d'améliorer le programme de l'APD du Canada afin qu'il contribue plus efficacement à l'éradication de la pauvreté, à la promotion des droits de la personne, à l'amélioration des programmes de sécurité alimentaire et au transfert des dépenses militaires au budget du développement social. La plupart de ces activités ont été décrites dans d'autres sections. Il y a aussi quelques autres domaines d'intervention qui n'ont pas été mentionnés.

Le CCCI lui-même compte une unité d'orientation qui accorde la priorité aux travaux de recherche et d'analyse sur le programme d'aide publique du Canada et aux relations entre les ONG et le gouvernement dans le domaine de la coopération internationale.

Le Fonds humanitaire des métaux a entrepris une recherche sur les droits des travailleurs et l'aide au développement. Les spécialistes étudient l'incidence sur les droits des travailleurs des flux de l'aide, y compris de l'APD et du crédit fourni par la Société pour l'expansion des exportations. Cette étude a donné lieu à des recherches sur le travail des enfants en tant que composante de ce domaine d'intérêt général.

CARE Canada participe à un programme de recherche commun sur les « ONG dans des situations d'urgence complexes », c'est-à-dire sur le rôle des ONG dans la prévention des situations d'urgence complexes et dans l'atténuation de leurs effets. Le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, le ministère de la Défense nationale et le CRDI, entre autres, appuient ce projet.

La Fondation Aga Khan (FAKC) a créé un service d'orientation et de recherche en matière de développement chargé d'effectuer des recherches sur les mesures d'intérêt public et de les utiliser comme base pour promouvoir un dialogue avec le gouvernement, notamment avec l'ACDI, sur les politiques en matière d'aide. Le programme actuel gravite autour de trois questions : la création d'un environnement